

一〇〇一

広 報

おおづまち

1977-7



人口の動き

S開発(4月30日現在)	
出生	17
死亡	18
転入	82
転出	66
世帯	5,466
男	9,466
女	9,965
計	19,431

大津小の経験学習 田植

夏やすみのくらし方

子どものそこやかな成長を願わない親はひとりもありません。いよいよ長い夏やすみがやって来ます。子ども達の健安全、子どものしつけには充分気力を配つで下さい。

① 健康な子どもに育てよう。

② 子どもを水の事故から守りましょう。水泳は全身を動かすもので体力の増進には最も効果的運動です。しかし一步誤ると大へんことになります。昨年の夏、水泳で死んだ子どもは県下に四十名いました。その中には大津町の人子どもさん一人います。今年こそ水泳の犠牲者は一人も出さないようになります。

県下には危険なため池、防火用水池がある所もあります。今一度部落の用水池を調べてみましょう。子どもを交通事故から守りましょう。ごく家の自動車があります。自動車は文明の利器です。世の中で交通事故ほど恐いものはありません。

「一血だらけの顔悲惨なうめき声、苦痛いたえかねたわめき声、この世の人とも思えぬ人間の顔」みなさんに、つるぎを思い出して下さい。交通事故は人の命はありません。いつ我が身にふりかかるって来るかわからいません。

道を歩くとき、友だちと遊ぶとき、自転車にのるとき、充分注意して絶対事故に会わないようになります。

④ 花火をあそびに注意しましょう。

○ 花火を人や家に向けたり、もえ易い物のある場所で遊ばないよう。

○ 風の強いときは花火あそびを止めましょう。

○ 花火を入れないよう。

○ 花火をほぐして遊ぶと危険です。またたくさん

今月の健康メモ

☆ 夏バテをこんな工夫で

- 食事のポイント
- 良質のタンパク質のものぜひ（肉魚タマゴ牛乳大豆製品）
- 植物油で脂肪も毎日
- 野菜、くだものをたっぷりとくに色の出る人は塩

お母さん

気も適当にとる

- ジュースなどのかわりにぜひ
- 香辛料で食欲の出る料理をつくる
- 眠不足は夏バテのもと

年金、手当等の受給者に対する
年報 特別の定期預金の取扱

五十二年五月二十一日から 同年十二月三十一日まで

「御飯を粗末にする」とハチがあたるぞ、物を粗末にす
る「ハチかるるぞ」大人も子どももすべての国民がも
つと物を大切にする心を育ててしかねなりません。

③ 欲望に負けない子どもに育てよう。

④ の愛情ではあります。

○ 欲望を押さえがまんする意志の強い子どもに育ててしましょう。子どもの頃からもっと物を大切にする習慣をつけましょう。

○ 物を大切にすこどもに育てましよう。
今の子どもは物を大切にしません。御飯を食べ残してしまふ。

○ よい子になつてもらいたら先づよい親になつてしまふ。
「御飯を粗末にする」とハチがあたるぞ、物を粗末にす
る「ハチかるるぞ」大人も子どももすべての国民がも
つと物を大切にする心を育ててしかねなりません。

(教育委員会)

200

夏の交通事故防止運動

七月二十一日～八月三十一日

「人権の共存」

—明るい近隣関係を築こう—

◎過労運転の防止

◎二輪車、自転車の事故防止

◎このものの事故防止

熊本県で発生しております交通事故

は全般的に減少をみておりますが、最近子供、老人の交通事故が増加しております。

このようなときに暑い夏をむかえ、県では市町村の総力を結集して

「夏の交通事故防止運動」を強力に進

めることになりました。

私達の住む大津町からも一人の犠牲者もでないようにみんなで力を合せて

交通安全運動を推進しませう。

「話合の家族で事故のない世界」

毎日の交通事故を自分のものと考

え、家族ぐるみで交通事故の悲

えの場をつくり、家族からの交通事故の悲

劇を出さないようにしませう。

急ぐバッテバ、ゆっくり走るうつ

社会を明るくする月間

「町ぐるみ摘もう非行は芽のうちに」

「社会を明るくする運動」はすべての国民が、犯罪の防止と罪を犯した人の更生について理解を深め、それ

その立場において力を合わせ、犯罪

のない明るい社会を築こうとする全国的な運動です。

ことしの重点目標は「地域社会における青少年非行の防止」です。

最近の青少年非行は、依然として要

慮すべき状況にあり、数年前底今層

に始まつた非行の増加傾向が次第に高

年犯罪率も波及する兆しを見ています。

少年犯罪の発生率は成人のそれをはるかに上回るものとなっています。中学生、高校生及び女子少年による非行の増加も著しく、しかも彼らの大部分はごく普通の家庭に育つた者たちです。

これは、ことしの人の権益活動の重

点目標です。

後路

運動の主旨を徹底し、特に過労になりがちですので、「いねむり運動の防止」

「減速運動の励行」に十分注意する

と共に、交通安全講習会等を開き、自

分達の職場から交通事故の絶滅を期し

ましょ。

赤信号、老人子供白い杖

夏休みになりますと老人子供の事故

が多くなります。この運動と一緒に学

校も夏休みですが、夏休み前に交通安全

全教育を接続的に行ない、みんな揃

て二学期が迎えられるよう充分注意い

たましょ。特に家庭に於て老人、人

子供に対し毎日交通安全の意識をもた

れるよう心がけましょ。

大津町 大津警察署

このことのみを考えて主張し、他人の人

権をかかることも想われるよう

きたのではありませんかと心配されるよう

なりました。

しかし、誤った考え方から自分の人権

のことを考えて主張し、他人の人

権をかかることも想われるよう

なりました。

最近、人権侵犯事件や人権相談事件

のなかで感じられるのは、お互いに少

しそも相手方の立場になつて物事を考

え、権利を尊重する気持ちがあつたな

らそのようなうらうらしき思はれ事例が多

いことです。

そこで、これらの反省の上に立つて

もう一度ぶりかえつて考えてみる必要

があります。人権は家族や隣人を含め

て等しく全ての人々が持つているもの

で、常に共存していくことを正しく認

識的、平素心がける態度が大切です。

皆さん、お互いに人権を尊重して明

るい近隣関係を築きましょう。

このよきな観点から地域住民の連帯

意識の高揚に努め、その理解と参加の下に、非行に陥った青少年の更生を援助するなどして、青少年の明るい成長を助

かく助けるとともに、青少年非行の防

止のため

家庭では…あたたかい対話

下に、非行に陥った青少年の更生を援助するなどして、青少年の明るい成長を助

かく助けるとともに、青少年非行の防

止のため

地域では…さわやかな愛情のある環

境をつくり、青少年の明るい成長を助

け、見守り、犯罪や非行のない明るい

社会の実現をあなたの協力を願い

いです。

L P ガス 消費者保安デー

II 着火を確かめ、青い炎で!!

○確かに点火したこと確かめましょ。

未着火に気付いてあわてて点火したため、大火傷を負つた例は幾つもあります。

火がついていたときがあわてて、先ず器具を閉め、統いて窓、戸を開け放し、時間をかけて完全に燃えてしましょう。

白川中流圃場整備事業

第一回県協議会終る

六月十六日役場大会議室において、農務所耕地課課長、町長、助役、関係課長を含め協議を行った結果、基本方針も決定し、今後のスケジュールとして七月中旬より部落説明会を開き、同意促進を行い、八月中旬に県との最終協議をするところになりました。この段階で農民生をもって農政局と協議出来るだけの同意書が必要としきります。皆様の御理解をいたさぎまして是非五三年度着工に持ち込みたいと思いますので、よろしくお願ひいたします。

又、調査の一環としての減水深調査も關係の御協力により調査には入ることが出来ました、お詫申上げます。

国土調査だより

五十二年度の国土調査事業は大字古城の一部（下後追、中後追、上後追、西原、中原、西迎窪、東迎窪）と大字平川の一部（萩の尾）を実施します。面積は古城の一部、一二、四〇平方キロメートル、計一、五五平方キロメートルです。土地は一筆ごとに調査します。調査のためには境界杭、土地表示票を準備し配布します。土地の所有者、管理は杭を打つ時は問題が生じないで必ず行って下さい。又、黄色い三種メートル角の杭を立てる事があります。これは測量をするための基準となる杭で、一筆の境界杭ではありませんので早合点して取除かないよう注意し、若し邪魔になるようでしたら國土調査係

まで連絡して下さい。尚、当該地区以外の土地所有者、管理者は杭表示票を面倒ですが役場の係まで受取りに来て下さい。國土調査は戸籍と同じ性質のものですから正確な測量をすることがいた後で問題が生じ、大変困ることがありますのでこのようなことがないよう皆様方の御協力をお願い致します。この調査においてお解りにくい点があれば、またたら國土調査係へお問合せ下さい。調査を行つる前に部落に於ける説明会を七月の上旬から中旬にかけて行います。

農業共済だより

「水陸稻の共済細目書を提出して下さい」

陸稻の芽苗が出たら、水稲も一株々植えると共に共済の責任が始まります。

この共済の責任が開始されたことを確認するため農家から共済細目書を提出していただきわけです。この広報が皆様のお手許に届きます頃には共済細目書による損害の補償として共済金が支払われる事になります。

この共済の責任が開始されたことを確認するため農家から共済細目書を提出していただきたいわけです。この広報が皆様のお手許に届きます頃には共済細目書による損害の補償として共済金が支払われる事になります。

書などの災害を受け渡されたときその災害による損害の補償として共済金が支払われる事になります。

陸稻や水稲が気象上の災害や病虫害などの災害を受け渡されたときその災害による損害の補償として共済金が支払われる事になります。

この共済の責任が開始されたことを確認するため農家から共済細目書を提出していただきたいわけです。この広報が皆

様のお手許に届きます頃には共済細目書による損害の補償として共済金が支払われる事になります。

この共済の責任が開始されたことを確

認するため農家から共済細目書を提出していただきたいわけです。この広報が皆

様のお手許に届きます頃には共済細目書による損害の補償として共済金が支払われる事になります。

この共済の責任が開始されたことを確

認するため農家から共済細目書を提出していただきたいわけです。この広報が皆

様のお手許に届きます頃には共済細目書による損害の補償として共済金が支払われる事になります。

この共済の責任が開始されたことを確

認するため農家から共済細目書を提出していただきたいわけです。この広報が皆

様のお手許に届きます頃には共済細目書による損害の補償として共済金が支払われる事になります。

この共済の責任が開始されたことを確

認するため農家から共済細目書を提出していただきたいわけです。この広報が皆

行政相談
荒木 定 (32644)
とき 七月二十一日(午前十時)
ところ 役場町民相談室
行政相談員

とき 七月二十一日(午前十時)
ところ 役場町民相談室
行政相談員
荒木 定 (32644)
お気がかるにお出かけください。
「就業構造基本調査」

この調査は、ふだん働いている人、家事や通学をしている人などがそれぞれ何人いるかを明らかにする最も基本的な統計調査であり、仕事についてさまざまな視点からその実態を明らかにします。

全国の全世帯を代表するよう、統計的な手続きによって選定された世帯とその世帯にふだん住んでる十五才以上の世帯員を対象に、三年毎に行われる標本調査です。

「今回は、七月月中旬から調査員が、選定された世帯を訪問する予定です。調査員が訪問した節は、よろしくご協力をお願いします。

この調査は、ふだん働いている人、家事や通学をしている人などがそれぞれ何人いるかを明らかにする最も基本的な統計調査であり、仕事についてさまざまな視点からその実態を明らかにします。

全国の全世帯を代表するよう、統計的な手続きによって選定された世帯と

その世帯にふだん住んでる十五才以

上の世帯員を対象に、三年毎に行われる標本調査です。

「今回は、七月月中旬から調査員

が、選定された世帯を訪問する予定で

す。

調査員が訪問した節は、よろしくご協力をお願いします。

この調査は、ふだん働いている人、

家事や通学をしている人などがそれぞ

れ何人いるかを明らかにする最も基

本的な統計調査であり、仕事についてさ

まざまな視点からその実態を明らかに

します。

この調査は、ふだん

「蚕室や桑園の

近くでの防除

五十三年から新規に

蚕は農業に弱いものです。昨年も農薬のため被害をうけ蚕を捨てるということが起きました。本年はこのようないつものないよう次のことをお願ひます。

一、蚕室や桑園の近くで農業を散布される際は蚕農家に御連絡下さい。
二、水田病害防除は一斉共同防除とならないりますが昨年の場合一斉防除にはせず一部の農場で四・五日おくれて防除されたため蚕が農薬害を受け蚕農家では大損害です。

一斉防除に使用する農業はほとんどが粉剤ですがから風向きも考えて防除期日を厳守し実施して下さい。
三、桑園の近くでの農業は粒剤か乳剤を使用して下さい。

農業者年金（経営移譲）

の受給

農業者年金に加入している人は、六十才から農業者年金を受ける資格があります。農業者年金を受けるより思はれる人は、五十九才の誕生日に三〇アール以上の自分名義の自作地又は小作地を耕作していて、その自作地又は小作地の総面積を後継者に經營移譲（一括贈与又は使用貸借）すればよい又後継者がいない人は第二者に移譲すれば六十才から六十五才まで次の通り金高が支給されます、



自家利用種雄豚の検査

熊本県が行なう種雄豚検査に合格しなければ種付に供してはなりません定期又は臨時に検査が行なわれる時は必ず検査を受けて下さい。種雄畜検査を受けない場合は、罰則として罰金及び拘禁という条例があります。

詳しいことは、町役場農政課畜産係までおたずね下さい。

（5）
農業者年金
農業者年金
経営移譲年金
国民年金
310,000 + 46,800 + 33,280 = 390,080円

令の若い人は遂に多くなります

農業者年金について農業委員会へお問合せ下さい。

金婚夫婦表彰
皇太子様ご成婚を機に発足しました熊日主催の第十九回金婚夫婦の表彰が本年も九月初めから十五日の敬老の日までの期間実施されます。

該当の方は福祉係申し出で下さい。申込んで下さい。

希望者は早急に、商工林政課まで事業実施主体 町村

補助率 國 1/3 県 1/3
磨き丸太、しいたけ、きのこ
綠化樹 山菜、葉草
木工品 タケ及びタケノコ
事業費は 単年度につき補助

昭和一年一月一日から十二月三十日に達した間に結婚され満三十年に達せられた方々です。

初心者水泳教室
主催 大津町水泳教室
期間 七月二十八日～七月三十一日

場所 大津小学校プール
対象者 大津町内小学生（初心者）
参加費 一五〇円 傷害保険料含む

受付期間 七月十五日迄
詳しくは役場建設課府内まで

主催 大津町水泳教室
期間 七月二十八日～七月三十一日
場所 大津小学校プール
対象者 大津町内小学生（初心者）
参加費 一五〇円 傷害保険料含む
受付期間 七月十五日迄
詳しくは役場建設課府内まで

熊本百景を慕ひ

ふると見なおそう、いろんな運動が展開されていますが、さらに全県民に参加してもらって、おらが町や村の自慢の見どころを発掘し、「熊本百景」を選びだそうと計画されました。

これは県観光課と熊本の風土とこの編集委員会が主催するもので、要領は次のとおりです。あなたも応募してみませんか。

方法 官製はがきに自分の推せんする名勝を一ヶ所だけ記入し、宛先 住所、氏名、年令、職業を書くこと。

（8月6日）
県林務観光課
くわしいことは、大津町役場商工林政課（TEL三一三一）におたずね下さい。

国 民 年 金

予防接種と デンツワ問合せ

九・四%の物価スライド実施

国民年金の老齢、障害、母子、準母子、遺児、寡婦などの年金額は、七月分から改定されます。すれども、従来くらべて九・四%の増額です。

これは、昭和五十一年度の物価上昇による自減りを補完するためのもので、これが実際に受取れるのは、六・七・八の各月分が支払われる九月の支払期からになります。

国民年金の保険料は かならず納めましょう

あなたの国民年金の領収証をお確かめください。保険料の納め忘れはありませんか。

保険料は、次の納期限までに必ず納めましょう。

住民結核健診 (レントゲン)

※日本結核の予防注射（大人一般）
については熊本県と県医師会との間で、注射後の事故に対する保障問題で解決つかず現在のところ見透しがつきません。

一月～六月分……七月末日
七月～九月分……十月末日
十月～十二月分……一月末日
一月～三月分……三月末日
保険料を納期限までに納めないと、もし交通事故にあつたときなどに、障害年金や母子年金が受けられない場合があります。

また、納期限から二年たまると、納めたくても納められず、将来、老齢年金を受けられないことにもなりかねません。

記入して届出下さい。

午前は九時より十一時五十分まで
午後は一時より三時まで

十八日

財形住宅賃付制度

受付 6月1日～2月28日

融資を受けることができる住宅
床面積300m²以上一六五坪
以下。

公庫の定める建設基準に適合するもの

融資限度額 財形貯蓄残高の2倍に相当する額

利率 年 七・九九%

返済期間は木造18年以内
耐火構造35年以内

詳細は、住宅金融公庫業務取扱店に
おたすね下さい。

熊本県統計グラフコンクール
作品募集

応募資格 小学生から一般まで

課題 自由
大きさ (B2判) 中学生まで
(B1判) 高校一般

送り先 水前寺6丁目18—1 熊本県
企画開発部統計調査課内
熊本県統計協会

紙質・色彩 自由 (単色にも可)
ただし裏面の板張り、表面
のセロハン・カバーなどは
認めない。

認定日
(毎週火曜日 午前1時より午後3時
生活一般、無料、秘密厳守
老人の家の内相談室
十四日、二十一日、二十八日
締切日 9月5日 期日厳守

生活相談日
※住民結核健診を作製し直した関係で非該の方へ撮影券を配布し
あるかもしれません。その人
はその撮影券に会員名
等記入し、設置場所に備考欄又
は、巡回してきたレンタル車の
係員まで届出下さい。

※入院や病院、又は期間中旅行等に
行け予定の人や、行つてしまふもの
は家族の方が撮影券の備考欄に入
りして届出下さい。

老人憩の家休湯日

7月26日	牧野	牛前	川	坂	鳥	子	田	林	大
	午後	内外	午前	野	午前	午前	午前	午前	午後
	午後	外	午前	野	午前	岩	午前	午前	吹
	午前	午前	午前	午前	午前	中	午前	午前	森
	午前	錦	午前	鳥	午前	中	午前	午前	午前
	午後	午前	午前	子	午前	頬	午前	午前	午前
	午前	午前	午前	川	午前	頬	午前	午前	午前
	午前	午前	午前	坂	午前	頬	午前	午前	午前
	午前	午前	午前	島	午前	頬	午前	午前	午前
	午前	午前	午前	鳥	午前	頬	午前	午前	午前

7月27日	牧野	午前	森	午前	午前	午前	午前	午前	午前
	午前								
	午前								
	午前								
	午前								
	午前								
	午前								
	午前								
	午前								
	午前								

7月28日	牧野	午前	平	川	平	川	平	川	高
	午前	尾							
	午前	尾							
	午前	尾							
	午前	尾							
	午前	尾							
	午前	尾							
	午前	尾							
	午前	尾							
	午前	尾							

7月29日	牧野	午前	上	上	上	上	上	上	上
	午前								
	午前								
	午前								
	午前								
	午前								
	午前								
	午前								
	午前								
	午前								



同和教育

部落解放「白書づくり」「白書運動」に よせて

—(7)—

農業開拓運動がされました。政府によって富国強兵や殖産興業をするること

からも、さらず歐米諸國との外交上からしておこなはれたのである。この

年に明治四年八月二十八日太政官布告第六十一号で「ニタ、非人の

人間は生まれながらにして平等であり、基本的人権を侵害すことのできない永久

の権利として、わたしたちひとり一人がもつてありますおたがいの

人権を認め尊重していくことに、民主主義の基本なのです。ところが今

はいろいろな差別や偏見がわだちました

のまわりに根強く残っています。昭和四十年の同和対策審議会の答申で「同和地区の住民は異人種でも異民族でもなく、疑いもなく日本民族日本国民である」とほっきりのべられています。ところが、同和地区即ち被差別部落の人

に対し、「こわい」、「すぐ暴力をふるう」、「血統がちがう」、「いやらしく恥をしている」、「もっと教養を高めることが必要である」、「ヶ所に住まず分散して住まないか」となど差別されるのであるから「部落の人自ら差別されないようにする」ことが必要だ」と、人がいます。果してどうでしょうか

「部落」というのは江戸時代の戦役、兵士社会になつても部落のおかげで、部落の人々の力強い団結となつたいで、一步一步と解放への道を進んでいます。

部落の住民は、民衆社会になつて今日に至つて、部落の人々の力強い団結となつたいで、一步一步と解放への道を進んでいます。

なつて部落の人ひとの間から數々

放逐開拓運動がされました。政府によって

富国強兵や殖産興業をするること

◎白書づくり「白書運動」の展開

同和対策特別措置法は、10ヶ年の時

限立法であと2年もありません。この

からも、さらず歐米諸國との外交上からしておこなはれたのである。この

年に当り、今一度、同和対策審議会答申、同和対策特別措置法の精神を

ふまえて、部落の全生活分野に亘り、

行政は法の主旨にもあ

る科学的分析し、残された時間にく

いのないよう避けて通れない責任ではな

いです。よしかたのたび「部落解放白書

づくり白書運動委員会」が設置され、

熊本県はもとより関係28市町村、解放

同盟熊本県連、熊本県同和教育研究協

議会、その他の各種団体の代表者が委員

となり、推進実践をはかることになります。

「同和」とは同胞一和のことです。

「白書」とは実情、実態調査報告書のことです。

同胞和を阻害している要因を白書

を通じて発見し、部落の実態を科学的

に見据え、行政課題が何か、また、住

民の課題は何か、運動体はどのように進めていかなければならぬかを明確

に把握し、解決のための施策を樹立し

、実践によって完全解放をするための運動、これが遂に実動全般となります。

この目的遂行のため部落内外の県民

に行政関係者、学校関係者その他の

方々のご理解により、実態調査にご協

力いただき問題点や、課題を明確に発

見できるのが、その確かな白書を作りあげ、その運営にまい進したいものだと

思ひます。この実態調査が単に調査に終わるのではなく、この調査の過程

において、調査事項後ににおいても

日々問題があらゆる角度から討つて行

政の課題、県民の課題を的確に把握し、これの解決のための運動をおし推

めています。

現在、委員会内に、学校教育部会、

社会教育部会、内閣と事業部会、生活環

境部会の四部会をつくり、県下の現況

から調査項目を決定しの調査項目、

調査票を作成し、7月から8月にかけ

て実態調査ができるよう計画していま

す。皆様の心からなるご協力を重ねて

お願ひします。

封建制度のささえ、大政奉還が行われ、封建制度のさまで、大名・公爵・を華族、武士を士族、農・工・商を平民としました。明治に

わせていたいものです。



善意

●老人ホーム慰問

陣内民踊会

見舞金 三、〇〇〇円 舞踊

鍛治の上住宅 丸山麗子 二、〇〇〇円

大津町養老銀行様 ボール箱四ヶ

仲町齊藤学様 老人に記念写真寄贈

若草学園様 歌と踊り

平川府内健護様 万十 一六〇個

日吉町来海守様 クローラ 一二〇本

筆生田流 初音会 横岡社中一同 漱問金一〇、〇〇〇円

保育園へ寄贈

村上厚真館様 ローラスルゴーゴー(遊具)

寄附御礼 つつじ山莊

武万円 大津町 岩下 駿様

四万円 益城町 小池 道春様

五千円 菊陽町 西島 等様

五千円 大津町室 長寿会様

煙草・参千九百本 日本専売公社様

オムツ多量 大津町室 長寿会様

追面在老人に対する機能回復訓練 入浴援助等御希望の方は、当山莊にご相談ください。

若草学園だより

メロン五箱 引水 坂本一彦様

雑布多数 老人ホーム並盛様

洗濯機宅古 吹田団地手鳥淳子様

アイカモ参羽 中学通り池田勝幸様

キャベツ二十斤 上鶴山下サカニ様

おくやみ申します

津赤谷小岩合桐上古藤今大宇川村清大内山
 堀塚本池下志原月庄坂村塚野中森水西
 熊ムタ政イ佐ハマハツハツフシ順マ仁エ八
 ツワツワ太ツツルツツクスイコ平稔エ八
 武雄ニエ平ノ郎メル子イエ治イコ

杉室引つ井水外杉外矢吹室平中日吉町
 じ手源ゴゴ学通東町岳水
 水1水莊上町牧水牧川田4川莊

おめでとうございます

府内良和	河部たまみ
福田敬子	上田容子
桐原大輔	酒井裕介
江藤龍誠	村利堅
岩根和泉	井上浩
寄贈者宇野正輝氏(一守保育園長) ブランコが二十二年も経過し古い木製 で損傷が激しく使用不能の実情を見て このたび金属製の人乗り価格二十 万円のブランコを寄贈されたものです	府内良和 河部たまみ 上田容子 酒井裕介 村利堅 井上浩
今朝広	府内良和 河部たまみ 上田容子 酒井裕介 村利堅 井上浩
高尾野	府内良和 河部たまみ 上田容子 酒井裕介 村利堅 井上浩
喜	喜
樂	樂
美	美
治	治
善	善

社協一般寄附金

ニコニコ献金

50,000円 前田町ピューティ、ヨロナ様開店15周年記念

5,000円 杉木 可徳幸敏様
長男 出生

香典返し

50,000円 平川 下猿渡 宇野文
雄様 故父 徹治様
(外に猿渡老人クラブへ
10,000円)10,000円 大津 浦上文夫様
故父 大内山慈様20,000円 吹田 今村幹雄様
故母 ゾイ様30,000円 内牧 古庄親行様
故母 マツヅ様30,000円 今村 上月厚様
故母 ハヅメ様20,000円 矢護川 藤坂重義様
故母 ハル子様10,000円 西嶽 清水文雄様
故母 マツエ様20,000円 手井上住宅 岩下弘
様 故父 政平様30,000円 室1丁目 赤堀雄二様
故父 熊雄様10,000円 岩坂 甲斐初熊様
故父 新藏様

オギヤー献金

2,000円 大林 上田 一男様

5,000円 杉木 可徳 幸敏様

5,000円 陣内 江藤 堅治様

もつと「スポーツの日常化を」

スポーツアンケートの結果に見る

問四、スポーツや運動をするのは、

おもにどんな理由からですか。

これは、一年間に何を何日ぐらいい

さったかたがいたのですが、便宜

上、軽スポーツ、野外スポーツ、競技

的スポーツの三つに分け、その日数を

あげてもらつたのです。(表二)を

見ていただくとわかりますが、第一位

月末に小中学校の児童生徒さんを通じ

てアンケート用紙を配布し、スポーツ

に対する意識調査を実施しましたがよ

うやく結果がまとまりました。今後二

津町のスポーツ普及のために役立った

いと感心します。

まず、調査用紙一、二七〇枚配布し

七八二枚、約六〇%の回収率で、

内わけは男子三九九名、女子三八三名

でした。

この一年間に何か

スポーツをやったことがありますか、

対しては次のとおりです。(表一)

この一年間にスポーツをやつしたこと

でした。

この一年間に何を何日ぐらいい

なっています。

この間は、この一年間に何かスポー

ツをやつたと答えた人が対象となるの

ですが、「好き」と答えた人は九〇%

(四十七年の全国統計では六二%)

がある人は全体で六七%と半数をこえ

ていますが、男女別に分けてみると、

やはり女性のスポーツへの参加が少な

いことが目立ちます。なお、この表では、

男女とも〇代と五〇代の数が少

なく、変に思われるかも知れません

が、これは児童生徒のお父さん、お母

さんを対象としているからです。

問二、この一年間に、どんなもの

が、どれくらいやりましたか。

表一

	20代	30代	40代	50代	計	%
ある	男女 5人 9人	162 161	138 39	7 0	312 209	39.9 26.7
ない	男女 1人 8人	23 109	56 60	3 1	87 174	11.1 22.3

表二 ▶総括表(1)

	男	%	女	%	計	%
軽スポーツ	61	19.6	77	38.8	138	26.5
野外スポーツ	79	25.8	19	9.1	98	18.8
競技的スポーツ	172	55.1	113	54.1	285	54.7
計	312		209		521	

▶総括表(2)

	男	%	女	%	計	%
1～10日	134	43.0	139	66.5	273	52.4
10～20日	58	18.6	33	9.1	91	17.5
20～30日	41	13.1	11	5.3	52	10.0
30日以上	79	25.3	26	12.4	105	20.1
計	312		209		521	

表三

	男	%	女	%	計	%
好き	288	82.3	182	87.1	470	90.2
好きでもない	21	6.7	23	11.0	44	8.5
嫌い	3	1.0	4	1.9	7	1.3
計	312		209		521	

(好きと答えた人)

	男	%	女	%	計	%
自分でする方	128	44.4	89	48.9	217	46.1
見両方	16	5.6	11	6.0	27	5.7
両方	144	50.0	82	45.1	226	48.0
計	268		182		470	

その一

	男	%	女	%	合計	%
不便を感じる	210	67.3	143	68.4	353	67.8
不便を感じない	102	32.7	66	31.6	168	32.2
その他	21	57.6	55	48.9	176	49.9
指導者がない	24	11.4	41	28.7	65	18.4
仲間がない	21	9.9	15	15.4	47	13.8
道具がない	8	3.8	10	7.0	18	5.1
費用がかかる	9	4.3	1	0.7	10	2.8
その他	23	11.0	14	9.8	37	10.5

「楽しみ、気張らし」二五五%、「樂

しみから「運動不足」までは大体全

国的な傾向と一致します。男女、年令

の差はあるが、総じて男性は「好きだ

から」、女性の場合は「楽しみ」とな

っており、スポーツに対する興味の表

に競技的スポーツがランクされてしま

すが、日数については、年平均一~

〇日と答えた人が各分野と半数

以上で、健康管理の上からみると、身

体活動は週一~三回が適当とされてい

ることを考えますと、まだまだ少な

く、今後の課題の一つと云えます。

(表一)

問三、あなたは、スポーツや運動は

好きですか。(表二)

問四、あなたは、スポーツや運動は

好きですか。(表三)

この間は、この一年間に何かスポー

ツをやつたと答えた人が対象となるの

ですが、「好き」と答えた人は九〇%

(四十七年の全国統計では六二%)

である人は全体で六七%と半数をこえ

ていますが、男女別に分けてみると、

やはり女性のスポーツへの参加が少な

いことが目立ちます。なお、この表では、

男女とも〇代と五〇代の数が少

なく、変に思われるかも知れません

が、これは児童生徒のお父さん、お母

さんを対象としているからです。

問二、この一年間に、どんなもの

が、どれくらいやりましたか。

ある人は全体で六七%と半数をこえ

ていますが、男女別に分けてみると、

やはり女性のスポーツへの参加が少な

いことが目立ちます。なお、この表では、

男女とも〇代と五〇代の数が少

なく、変に思われるかも知れません

が、これは児童生徒のお父さん、お母

さんを対象としているからです。

問三、あなたは、スポーツや運動は

好きですか。(表三)

この間は、この一年間に何かスポー

ツをやつたと答えた人のうち、自分である方が

好きですか。(表二)

四六%、「見る方が好き」六

%、「両方好き」四八%となつて「両

方好き」がトップになつていています。

そして、スポーツは「嫌い」とはつ

きり否定しておられる方は、わずか一

%です。(表一)

便を感じることがありますが、場

所、施設、指導者の不足等について

どことでも同じ悩みと思われますが、私

たちは出来る限り改善して行くよ

う努力しなくてはならないと思いま

す。

西光寺跡から宝塔



もう一度 美しい流れを

川はふるさとです

むかしから川は私たちの生活にどう切り離すことができない大きなものでした。人は川のほとりでやって来て生活を営み、そこからいわゆる文明文化が発達したことなどもその通りです。人間だけではなく、すぐそばにいる小さな川でも一度見ても、清らかな水流を取らうとしても努力をしようではありませんか。外牧区では、毎月一日を「清掃の日」として総出で美化運動に取り組んでいます。

い、かわづにか氷せいない、がふらんにい
つるのまにか氷せいない、がふらんにい
くんでおられま。うんじしゅうなう
い、その持つよが、なんぞおなじ
われまっせん」と楽しそうに話される
す。昔は生活に必要な水、今では生活
に不用の水の捨てといへ、世の中の移
り變りとは云え悲しいことだ。私た
ちの住んでいた津川町に、白川河底
川があり、上井戸、中井戸、下井戸と
いう約四百年の歴史をもつ彌川があり
ます。“あれは彌川、流れの末に、み
るの穂のなみ浦の波”と歌にまでな
せんか。

また、スポーツについての意見、ご相談がありましたら遠慮なくお申出下さい。

また、ソフトボーラー、バトミントン、バレーボール（男女）、ソフトボール、庭球、陸上の人種目による大会を実施しますので町民の皆さんの応援をお願い致します。

会が発足

ソフトボール公認審判員八十名が集

ソフトボーグ公認審判員八十名が集
り、このほど発足しました。

図版から



体育協会だより

大津町体育協会も組織を再編して五年を迎へ、十四の種目が加入をして、ます。種目によつては各種大会に郡市民代表として参加するなど着実に実力をつけてあります。

郡民体育祭は大津と菊間

7月31日球技外8月7日陸

各種目協会においては現在部員を募集しておりますので人会されますようおすゝめします。

当町から野球、剣道、柔道、卓球、